

**Discours de M. Jean-Marie Guastavino**  
**président du Gr 67, section fédérale André-Maginot d'Indre et Loire,**  
**Val de Loire**

Mesdames et messieurs en vos grades et qualités,

Avant tout, je voudrais remercier notre président, le général René Peter, de me donner la parole pour l'ouverture de ce congrès de Tours tant attendu par le GR 67. C'est pour nous un grand honneur et un grand plaisir que de vous recevoir dans notre belle ville de Tours. Après plus de deux ans rendus difficiles par le passage du COVID et pendant lesquels les activités de notre GR 67 s'est trouvées très réduites, les affaires ont finalement repris force et vigueur. Nous les avons centrées sur plusieurs thèmes.

Tout d'abord la solidarité et la convivialité. Le mal principal dont souffrent nos adhérents, la solitude, peut être atténué voire soigné par des rencontres amicales avec pour maître mot la cohésion, les échanges et la chaleur humaine. Nous avons créé une bibliothèque club de lecture pour accueillir nos membres et ceux de la SMLH. On peut retirer des livres et boire un café ou un thé dans une ambiance des plus conviviales. Dès septembre, elle sera ouverte à tous les anciens combattants. Je tiens à remercier vivement la municipalité pour l'aide apportée : château des ducs de Touraine.

Ensuite vient le soutien aux personnes ne pouvant plus se déplacer. Nous allons leur rendre visite pour un petit instant qui constitue pour elles un grand moment de leur journée.

Puis, le regroupement. Nous essayons de regrouper les adhérents d'associations qui, devant l'attrition de leurs effectifs, se retrouvent seuls. Ils sont alors invités à nos activités. Sur le même thème, nous nous associons également d'autres associations patriotiques lors de visites ou sorties. Nos effectifs sont ainsi en nette croissance et nous nouons également des liens avec le monde militaire dans son activité culturelle militaire, de la ville et apportons aussi notre aide au Prix de la Plume et l'Épée.

Enfin, l'investissement sur les jeunes : les jeunes, nos héritiers, nos successeurs méritent notre appui. Un bon exemple est celui d'une classe de défense de Marmoutier que nous suivons depuis deux ou trois ans. L'ouverture de ces adolescents aux valeurs de la République illustre les renouveaux des mentalités. Nos interventions dans d'autres établissements du département sont toujours très bien accueillies et nous sommes invités à participer aux prolongements.

Pour terminer je citerai une devise d'un de mes maîtres à penser, à la fois moine, médecin, écrivain, François Rabelais « Beuvez toujours ne mourrez jamais » en la modifiant légèrement : Buvez toujours, avec modération, et ne mourrez jamais prématurément.

Je vous souhaite un excellent congrès.